
Vivre dans un monde déchu 
 
 
Lecture de Genèse 9.1-7 / Romains 13 
 
 
 
  Cette semaine, c’est la Rentrée des classes. Des milliers d’élèves se trouveront dans une 
nouvelle école avec de nouveaux profs. Et au début de l’année scolaire, une des premières choses que 
le prof ou l’institutrice doit faire c’est d’expliquer les règles. Et il faut des règles. Avec 30 enfants de bas 
âge dans la classe, il faut des règles. Il faut de la structure. Avec des centaines d’élèves dans la cours 
de récréation, il faut des règles. Sans règles, la vie est pénible. Sans règles, c’est le plus fort qui 

domine et tant pis pour les autres.  
 
Et dimanche dernier nous avons vu le nouveau départ pour l’humanité. Dieu décide de tolérer le mal et de ne plus détruire la 

terre par un déluge ou un jugement universel. Et au début du chapitre 9, Dieu annonce as décision à Noé. Dieu agit pour bénir Noé et 
sa famille et ainsi toute l’humanité. Verset 1 : « Dieu bénit Noé, ainsi que ses fils ». Dieu bénit. Dieu agit envers Noé selon sa 
bienveillance, selon sa bonté, son amour et sa grâce. Et comment est-ce qu’il les bénit ?  Il met en place des structures ou des règles 
pour le bon fonctionnement de la société. Dieu bénit l’humanité en mettant en place des règles, des normes.  
Dieu sait que s’il va tolérer le mal dans le monde, il faudra mettre en place des structures, sinon, ses créatures ne pourront jamais vivre 
en paix et en sécurité.. Essayez d’imaginer la vie sans structures, sans règles, sans lois. Ce serait invivable. On aurait peur de sortir. 
Dans nos foyers, à l’école, au travail, sur les routes, dans la société et dans le monde, des règles et des structures jouent un rôle 
essentiel. Donc Dieu bénit le monde en donnant des normes, des structures.  
Dieu explique ce qui est nécessaire pour rendre possible la vie dans un monde déchu. 
 

1. La famille respectée 
 

Au verset 1 nous lisons : « Soyez féconds, multipliez-vous et remplissez la terre. » A peu près le même commandement est 
donné au verset 7 : « Soyez féconds, multipliez-vous et peuplez la terre et multipliez-vous sur elle. »  
Essayez d’imaginer combien ces paroles de la part de Dieu ont dû encourager et soulager la famille de Noé. C’est la première chose 
que Dieu dit après le déluge. Noé et sa famille viennent de voir une démonstration puissante de la colère de Dieu contre l’humanité. 
« Sera-t-il encore en colère ? Y aura-t-il encore un déluge, encore un jugement ? Aurons-nous un avenir sur cette terre ? » Et qu'est-ce 
qu’il dit, Dieu ? Il répète le mandat qu’il avait donné à Adam et Ève dans le jardin au chapitre 1. Et en faisant cela Dieu dit à Noé et à 
sa famille : « vous aurez un avenir. Je ne vais pas effacer l’humanité une deuxième fois. Vous aurez une nouvelle vie et au centre de 
cette vie sera la famille. »  
 

Et encore une fois dans les premiers chapitres du premier livre de la Bible, Dieu souligne l’importance de la famille. On lit 
souvent de « Noé et sa famille, Noé et ses fils. ». 9 fois en 4 chapitres Pourquoi répéter ça à maintes reprises ? Pour souligner que 
dans l’arche il y avait 4 familles. Il y avait 4 couples mariés. Dieu veut souligner l’importance de la famille, un homme et une femme 
mariés et leurs enfants. Au début de ce nouveau départ pour l’humanité Dieu dit que la famille est essentielle au bonheur et au bien-
être de la race humaine et au bon fonctionnement de la société. La famille est une des composante bénie par Dieu et essentielle dans 
une société qui fonctionne bien.  
 

Le premier commandement donné à Adam et Ève, c’est de créer des familles. Le premier commandement à Noé, même 
chose.  La famille est vue comme une bénédiction de la part de Dieu. La famille doit être une source de joie, de paix, de bonheur, de 
bénédiction. C’est ce que Dieu dit ici. Mais quand la famille n’est pas respectée, quand la famille est menacée, qu'est-ce que nous 
voyons ? Quand la structure de la famille commence à s’effondrer. Pensez à la souffrance émotionnelle, psychologique, physique 
quand la famille ne fonctionne pas comme Dieu le veut.  
 

Dieu souligne l’importance de la famille et c’est pour ça que Satan la cible. Satan essaie de la détruire. Il veut rendre 
l’humanité malheureuse donc il vise la famille. Et il vise surtout des familles chrétiennes. Nous devons nous consacrer à prier pour nos 
familles, à prier pour enfants, prier pour la place de la famille dans notre société. Dieu bénit la famille. Satan essaie de la détruire. Et je 
suis conscient que je parle à des gens qui ont une vie de famille difficile. C’est vrai que Dieu bénit la famille mais pour vous, la vie de 
famille n’est pas une vie heureuse. Vous n’avez pas l’impression d’être béni dans votre famille. C’est une des conséquences de vivre 
dans un monde déchu. Le péché rend la vie de famille compliquée, difficile. Je ne peux pas vous dire que les choses vont s’améliorer 
bien que l’évangile est puissant et il est capable de transformer n’importe quelle famille. Mais je peux vous dire que Dieu n’est pas 
indifférent à votre souffrance. Et si vous êtes chrétien, Dieu vous place dans une famille où vous êtes aimé par vos frères et sœurs, 
aimé par des membres de votre famille spirituelle, l’église. Et si vous êtes chrétien, vous êtes l’épouse de Jésus-Christ, vous êtes uni à 
Jésus-Christ et en lui, vous pouvez connaître l’amour, la joie, la paix, la sécurité. La famille ici-bas ne sera jamais parfaite mais Dieu 
vous a sauvé pour une vie de famille heureuse et joyeuse en Jésus-Christ, l’époux sans faute qui aimera toujours d’un amour parfait.   
 

2. La vie respectée.  
 

Noé et sa famille vient de voir mourir des milliers et des milliers d’êtres humains et encore plus d’animaux. Et peut-être que 
Noé aurait pensé que la vie humaine ne valait pas grand-chose, ni la vie d’un animal non plus. Dieu avait effacé presque la totalité de 
la population. Une vie humaine vaut combien aux yeux de Dieu ? La vie d’un animal ? On dirait : pas beaucoup si Dieu est prêt à 
effacer autant de monde comme ça. Mais Dieu veut montrer à Noé et à l’humanité après Noé, qu’il place une valeur énorme sur la vie 
des animaux et des êtres humains qu’il a créés. Comment est-ce qu’il fait ça ? Verset 2 nous dit que Dieu agit en ses créatures pour 
leur donner une connaissance innée de la valeur de la vie : « Vous serez un sujet de crainte et de terreur pour tout animal de la terre, 
tout oiseau du ciel, pour tout ce qui rampe sur le sol et pour tous les poissons de la mer. ». Dans le monde que Dieu avait créé, il y 
avait une bonne relation entre l’homme et les animaux. Mais il nous semble que tout cela a changé avec la chute. Il y avait des 
animaux plus grands que l’homme, plus puissants, plus rapides et avec si peu d’êtres humains et autant d’animaux, il y avait un 
danger pour l’humanité. Donc Dieu agit pour installer une crainte de l’homme chez les animaux. Sinon, la vie n’aurait pas pu continuer 
sur la terre. Imaginez si tous les animaux de la terre décidaient d’attaquer des humains. Ça ferait un carnage. Dieu agit pour empêcher 
un tel carnage. Et nous voyons dans l’histoire de ce monde, le fruit de ce que Dieu fait ici. Les êtres humains ont pu dominer sur le 



monde des animaux. La réalité est que très très peu d’êtres humains sont tués par des animaux. Ça arrive, bien sûr, mais relativement 
peu. Il y a un respect pour la vie humaine.  
 

Et puis Dieu dit à Noé que les êtres humains, aux aussi, doivent respecter la vie des animaux. C’est vrai que quand on lit le 
verset 3 ce n’est pas du tout l’impression qu’on a. « Tout ce qui rampe et qui vit vous servira de nourriture ». Dieu donne à Noé le droit 
de manger de la viande. Il paraît que l’homme ne mangeait pas de viande jusqu’ici mais maintenant Dieu lui donne des animaux pour 
manger. Mais j’ai dit que Dieu demande à Noé de respecter la vie des animaux. Pourquoi dire ça si Dieu lui donne le droit de tuer des 
animaux pour les manger ? Regardez ce que Dieu dit au verset 4 : « Pourtant, vous ne mangerez pas de chair avec sa vie, c'est-à-dire 
avec son sang. ». Noé peut manger de la viande mais pas n’importe comment. Il ne faut pas manger comme un animal sauvage. Il ne 
faut pas déchirer la chair d’un animal qui est encore en vie. L’homme doit reconnaître qu’il faut la mort d’une créature à laquelle Dieu a 
donné la vie. Il ne faut pas oublier qu’un animal précieux aux yeux de Dieu doit mourir pour permettre aux êtres humains de manger et 
de vivre. Tuer un animal, ce n’est pas une petite chose sans importance. Et Noé doit reconnaître cela en prenant le temps de vider 
l’animal de son sang. C’est quelque chose de solennel. Deut 12.23-24 – une des règles les plus importantes pour le peuple de Dieu : 
« Seulement, garde-toi de manger le sang, car le sang, c'est la vie; et tu ne mangeras pas la vie avec la chair. Tu ne le mangeras pas: 
tu le répandras sur la terre comme de l'eau.» 
 

La vie des animaux est précieuse, dit Dieu et ce n’est que Dieu qui puisse permettre à l’homme de manger leur viande.  
Soyons honnêtes, qui parmi nous prend le temps de réfléchir à ces choses quand nous achetons des cuisses de poulet ou une 
escalope de veau ? Nous achetons notre viande toute emballée sans jamais penser à la mort de l’animal. Mais nous ne devons pas 
oublier qu’un animal innocent doit mourir pour nous donner de la viande à manger. Une vie est ôtée pour que nous puissions continuer 
à vivre.    
 

Un commentateur écrit sur ce passage que Dieu veut montrer l’importance du sang dans la vie du peuple de Dieu. Au fur et à 
mesure dans sa révélation, Dieu expliquera davantage la place du sang. Cette interdiction de manger le sang des animaux prépare le 
peuple de Dieu pour mieux apprécier le sang de l’agneau, versé pour expier leur péché. Ce que Dieu dit ici prépare son peuple pour 
mieux apprécier qu’un être pur et innocent doit mourir pour qu’ils puissent vivre. Votre vie est possible grâce à la mort d’un innocent.  
 Mais Dieu va encore plus loin. Car s’il faut respecter la vie des animaux, à combien plus forte raison faut-il respecter la vie humaine. Si 
le sang des animaux est sacré, à combien plus forte raison le sang humain. Et c’est ce que Dieu explique au verset 5 : « Mais aussi, je 
réclamerai votre sang, c'est-à-dire, votre vie. Je le réclamerai à tout animal et je le réclamerai à chaque homme la vie de l’homme qui 
est son frère. ». Au verset 7 Dieu explique pourquoi le meurtre est grave : « Car Dieu a fait l’homme à son image » Si un homme ou un 
animal tue un être humain, sa vie lui sera ôtée. Dieu grave dans le cœur de tout homme que tuer un être humain, créé à l’image de 
Dieu,  est un mal terrible.  Dieu donnera le commandement plus tard à son peuple mais il le donne déjà ici : « Tu ne tueras point. »  
Quand un être humain prend la vie d’un autre il viole une loi que Dieu a écrite dans son cœur. Il fait quelque chose et il sait dans son 
cœur que c’est un très grand mal. Tuer quelqu'un qui est créé à l’image de Dieu c’est une attaque contre Dieu lui-même. Tuer un 
homme, c’est usurper la souveraineté de Dieu sur la vie. C’est Dieu seul qui a le droit de donner et d’ôter la vie. Quand le Roi David a 
confessé à Dieu le meurtre d’Urie, le mari de Bath-Schéba, qu'est-ce qu’il a dit dans le psaume 51 : « J'ai péché contre toi seul, Et j'ai 
fait ce qui est mal à tes yeux, » Dieu sait ce dont l’homme est capable. N’oublions pas l’histoire de Caïn. Dieu ne l’a pas oubliée. C’est 
sans doute pourquoi il dit au verset 5 : « Je réclamerai à chaque homme la vie de l’homme qui est son frère. » N’oublions pas que le 
monde avant le déluge était rempli de violence. Dieu sait où la haine dans le cœur de l’homme peut mener.  
 

Et mes amis, la tuerie que nous voyons dans le monde aujourd’hui, la tuerie du 20ème siècle nous montre à quel point l’homme 
se rebelle contre Dieu. Le massacre des bébés dans le ventre de leur maman montre que Satan a persuadé l’humanité que la vie 
humaine n’est qu’un simple déchet à jeter dans la poubelle. Ça montre un mépris total pour le caractère sacré de la vie humaine et 
surtout un mépris total pour Dieu et sa loi. La vie, dit Dieu, est sacrée. 
 

Peut-être qu’en m’écoutant vous êtes en train de dire : « Tout ça, c’est intéressant, mais personne ici n’a jamais tué ». Et c’est 
sans doute vrai que personne ici n’a jamais pris la vie d’un autre. Mais rappelons-nous les paroles de Jésus dans Matthieu 5 : « Vous 
avez entendu qu'il a été dit aux anciens: Tu ne tueras point; celui qui tuera est passible de jugement. Mais moi, je vous dis que 
quiconque se met en colère contre son frère est passible de jugement; que celui qui dira à son frère: Raca ! mérite d'être puni par le 
sanhédrin; et que celui qui lui dira: Insensé ! mérite d'être puni par le feu de la géhenne. » Mat 5:21-22. Combien de meurtres avez-
vous commis dans votre cœur ? Vous dites : « Ce n’est pas la même chose ! »  « quiconque se met en colère contre son frère est 
passible de jugement; celui qui lui dira: Insensé ! mérite d'être puni par le feu de la géhenne. » Vous ne prendrez jamais un pistolet ou 
un couteau pour tuer mais avec vos pensées, avec vos paroles, vous tuez régulièrement. Vous tuez des membres de la famille, des 
collègues, même des gens ici à l‘église, avec des pensées, des paroles.   
 

3. Le gouvernement établi. V5 et 6  
 
Ici, Dieu explique ce qui devrait arriver à celui qui verse le sang d’un être humain. Dieu établit un système d’ordre public, un 

système judiciaire pour le bon fonctionnement de la société. Il établit une structure de justice pour appliquer sa loi. Sans cette 
structure, il y aurait de l’anarchie. Sans cette structure des méchants pourraient tuer sans la moindre peur d’être arrêtés et punis. Et 
Dieu dit ici que ceux qui font le mal doivent être punis, ils doivent être poursuivis en justice. Le mot « réclamer » utilisé 3 fois au verset 
5 c’est le langage pénal, judiciaire. Dieu dit ici qu’il faut que le crime de meurtre soit puni. Il faut qu’il y ait une structure dans la société 
pour arrêter, pour juger et pour punir des malfaiteurs. Dieu donne sa propre autorité à des êtres humains pour juger et pour punir le 
mal. Ils feront ça au nom de Dieu et à la place de Dieu. Dieu n’agira pas en jugement à chaque fois qu’on commet un crime mais il 
donne cette responsabilité aux autorités qu’il établit ici. La société a besoin de structure de justice pour gouverner et Dieu la met en 
place. L’apôtre Paul confirme ceci dans Romains 13.4 : « Le magistrat est serviteur de Dieu pour ton bien. Mais si tu fais le mal, crains; 
car ce n'est pas en vain qu'il porte l'épée, étant serviteur de Dieu pour exercer la vengeance et punir celui qui fait le mal. »  
 

Voici la naissance du premier gouvernement dans le monde, des premières forces de l’ordre, du premier système judiciaire. 
Et c’est vrai que critiquer nos dirigeants, critiquer la police, critiquer le gouvernement est très à la mode. C’est très facile à faire. Mais 
essayez d’imaginer pour un moment comment serait la vie sur terre s’il n’y avait pas de gouvernement, pas de police, pas de système 
judiciaire. Essayez d’imaginer la vie où chacun est libre de faire ce qu’il veut, de tricher, de tuer, de voler. Je connais des gens qui 
critiquent la présence des radars sur les routes mais imaginez si on était libre de rouler comme un fou, sans restrictions, sans limite de 
vitesse. Vous aimeriez ça ? On a besoin de règles et de sanctions. On critique souvent l’arbitre dans un match de foot, et bien sûr, 



aucun arbitre n’est parfait, mais imaginez un match de foot sans arbitre. Vous pensez qu’on pourrait compter sur l’honnêteté des 
joueurs ?  
 

Vous voyez que c’est pour notre bien que Dieu nous donne des règles et des autorités pour les appliquer. Sans ces 
structures, ce serait du carnage, la loi du plus fort. Dieu, qui connaît le cœur humain, qui sait ce dont l’homme est capable, dans sa 
bonté et dans sa grâce, il met en place ce système de gouvernement et de justice. Il fait ça pour protéger les faibles, protéger les 
enfants, protéger les minorités, les démunis.  Donc, au lieu de critiquer et de râler, nous devons être reconnaissants. Paul écrit aux 
Romains: « Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures; car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les 
autorités qui existent ont été instituées de Dieu. » Romains 13:1  
 

On pourrait demander si jamais on a le droit de ne pas obéir aux autorités, dans quelles circonstances est-il légitime de le 
faire. Il y a des gouvernements corrompus et iniques ? Que faire dans ces cas-là ? Je pense que si les autorités nous demandent de 
faire ce qui est contre l’enseignement de la Parole de Dieu nous devons obéir d’abord à Dieu. Mais sinon, en toutes choses nous nous 
soumettons aux autorités : au volant, en déclarant des revenues, en compostant le ticket dans le tram, en téléchargeant sur internet, à 
l’école, nous obéissons aux autorités en toutes choses.  
 

Respect de la famille, respect de la vie, respect des autorités, voilà ce que Dieu met en place pour le bon fonctionnement de 
son monde. Ces trois choses reflètent la bonté, la sagesse, la justice de Dieu. Ces trois choses rendent la vie ensemble agréable et 
heureuse. Pourtant dans ce monde, la famille, la vie et l’autorité du gouvernement ne seront jamais respectées comme il faut. Ces 
choses-là nous permettent de bien vivre ici-bas mais il y aura toujours quelque chose en nous qui nous dit qu’il y a quelque chose de 
meilleur qui nous attend. Le chrétien sait qu’il y a une meilleure vie qui nous attend au retour du Christ. Il n’y aura plus de violence, 
plus de haine, plus de corruption, plus de douleur ni de souffrance. Le mal aura été entièrement vaincu et nous vivrons en paix en la 
présence de notre Seigneur. La vie dans ce monde nous laisse sur notre faim pour quelque chose de meilleur. Et Dieu le promet à 
tous ceux qui sont en Jésus-Christ.  
 

Mais si vous n’êtes pas encore chrétien, et vous trouvez que ce monde est un lieu de souffrance, de douleur et de mal, 
malgré les structures que Dieu a mises en place, je dois vous dire que ce monde est un paradis en comparaison de ce qui vous attend 
au retour de Jésus si vous persévérez dans votre rébellion. Une éternité sans Dieu, loin de Dieu, loin de sa grâce, loin de toute 
influence bonne. Dieu ne mettra rien en place pour rendre votre vie plus agréable. Il n’y aura rien d’agréable en enfer, plus d’amour 
familial, plus de respect pour la vie. La seule chose qu’il y aura pour vous c’est la justice et la colère de Dieu contre vous et votre 
péché. Si vous êtes loin de Dieu, si vous choisissez de rester loin de Dieu, vous passerez l’éternité loin de Dieu. Ce matin, ce Dieu de 
grâce vous appelle à venir à lui et à trouver la vraie vie en son Fils, Jésus-Christ.  
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